

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Pada penelitian ini memiliki tujuan untuk mengetahui adanya pengaruh dari modal usaha, lingkungan sosial, dan pengetahuan kewirausahaan terhadap minat berwirausaha pada masyarakat Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus. Adapun pada penelitian ini menggunakan sampel *purposive sampling*, atau sampel yang menggunakan pertimbangan tertentu dimana memberikan angket pada masyarakat Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus yang berjumlah 97 orang. Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data yang telah dilakukan, maka peneliti dapat membuat kesimpulan yakni sebagai berikut:

1. Modal usaha berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat berwirausaha. Hal tersebut dapat dibuktikan dari hasil uji statistik t (uji parsial) dari koefisien regresi sebesar 0,353 yang menunjukkan bahwa nilai t_{hitung} lebih besar dari nilai t_{tabel} ($3,514 > 1,98580$) dan nilai signifikan sebesar 0,001 lebih kecil dari 0,05 ($0,001 < 0,05$). Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa (H_0) ditolak dan (H_a) diterima yakni diduga terdapat pengaruh positif dan signifikan antara modal usaha terhadap minat berwirausaha pada masyarakat Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus.
2. Lingkungan Sosial berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat berwirausaha. Hal tersebut dapat dibuktikan dari hasil nilai uji statistik t (uji parsial) dari nilai koefisien sebesar 0,428 yang menunjukkan bahwa nilai t_{hitung} lebih besar dari nilai t_{tabel} ($3,123 > 1,98580$) dan nilai signifikan sebesar 0,002 yang lebih kecil dari 0,05 ($0,002 < 0,05$). Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa (H_0) ditolak dan (H_a) diterima yakni diduga terdapat pengaruh positif dan signifikan antara lingkungan sosial terhadap minat berwirausaha pada masyarakat Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus.
3. Pengetahuan Kewirausahaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat berwirausaha. Hal tersebut dapat dibuktikan dari hasil nilai uji statistik t (uji parsial)

dari nilai koefisien sebesar 0,257 yang menunjukkan bahwa nilai t_{hitung} lebih besar dari nilai t_{tabel} ($2,023 > 1,98580$) dan nilai signifikan sebesar 0,046 yang lebih kecil dari 0,05 ($0,046 < 0,05$). Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa (H_0) ditolak dan (H_a) diterima yaitu terdapat pengaruh positif dan signifikan antara pengetahuan kewirausahaan terhadap minat berwirausaha pada masyarakat Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus.

4. Modal usaha, lingkungan sosial, dan pengetahuan kewirausahaan bersama-sama (simultan) berpengaruh signifikan terhadap minat berwirausaha pada masyarakat Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus. Hal tersebut dapat dibuktikan dengan pengujian statistik menggunakan uji F, yang dapat diperoleh F_{hitung} sebesar 50,051, dengan nilai signifikansi sebesar 0,000 lebih kecil dari 0,05 ($0,000 < 0,05$). Dengan nilai F_{hitung} sebesar 50,051 dan nilai F_{tabel} 2,70 ($50,051 < 2,76$), maka H_0 ditolak dan H_a diterima, yang berarti modal usaha, lingkungan sosial, dan pengetahuan kewirausahaan berpengaruh secara simultan (bersama-sama) terhadap minat berwirausaha pada masyarakat Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus dengan memperoleh besaran pengaruh sebesar 62%.

B. Keterbatasan Penelitian

Pada penelitian ini, terdapat beberapa adanya keterbatasan atau kekurangan yang dapat menyebabkan gangguan pada hasil penelitian. Adapun keterbatasan dan kekurangan pada penelitian ini meliputi hal-hal yaitu:

1. Keterbatasan dalam mengambil setiap referensi tentang penelitian sebelumnya yang berhubungan dengan judul yang diteliti. Hal ini mengakibatkan banyak kelemahan dari segi hasil penelitian maupun pada hasil analisisnya.
2. Keterbatasan mengenai pemilihan variabel yang diteliti seperti yang telah disebutkan dalam penelitian ini, sehingga penelitian hanya berfokus terhadap variabel-variabel tersebut.
3. Keterbatasan dalam pemilihan kriteria responden pada penelitian ini hanya sebagian kecil dari masyarakat Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus saja. Hal ini

mengakibatkan hasil penelitian yang belum maksimal dalam penyebaran angket atau kuesioner.

C. Saran

Berdasarkan hasil pada penelitian di atas, terdapat adanya beberapa saran yang dapat diberikan kepada pihak terkait atau peneliti selanjutnya diantaranya yaitu:

1. Bagi masyarakat Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus
Masyarakat Desa Tergo diharapkan mampu memiliki minat berwirausaha yang tinggi yang salah satunya dengan cara mengoptimalkan potensi yang ada di Desa Tergo yaitu salah satunya dengan memanfaatkan berbagai potensi alam maupun sosial yang dapat menjadi peluang usaha. Sedangkan untuk warga yang sudah memiliki usaha dapat terus meningkatkan usahanya dengan terus berinovasi dan memberikan pelayanan semaksimal mungkin bagi konsumen.
2. Bagi peneliti selanjutnya
Diharapkan untuk penelitian ini dapat dikembangkan dengan menggunakan bermacam-macam variabel lainnya yang dapat mempengaruhi minat berwirausaha atau dengan objek lainnya yang lebih luas terkait Desa Tergo agar dapat diperoleh hasil penelitian yang dapat memberi kontribusi serta dapat membantu perkembangan kewirausahaan di Desa Tergo.

D. Penutup

Alhamdulillah, rasa puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT, yang telah memberikan rahmah, hidayah serta taufiknya pada penulis sehingga skripsi ini bisa terselesaikan dengan lancar. Sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada baginda Nabi Agung Muhammad SAW yang kita harapkan syafaatnya di hari akhir nanti.

Penulis sangat menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, masih terdapat berbagai kekurangan dan kekeliruan meskipun telah berusaha semaksimal mungkin. Oleh sebab itu, penulis mengharap kritik dan saran dari berbagai pihak untuk perbaikan padaskripsi ini.

Akhir kata, penulis berharap semoga skripsi ini dapat menjadi tambahan khazanah keilmuan baru dalam ilmu

ekonomi. selain itu hasil penelitian ini diharapkan dapat memberi manfaat bagi pembaca pada umumnya dan bagi penulis pada khususnya, Aamiin.

